

LE XXXII^e CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION DES SOCIÉTÉS D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE DE L'AISNE

... Cette année l'organisation en avait été confiée à la Société Historique et Régionale de Villers-Cotterêts.

Le Congrès réunissait les présidents des sociétés savantes du département et environ 150 participants. Parmi les personnalités présentes on remarquait Melle Souchon, directrice des Archives Départementales, Melle Plouvier, conservateur régional de l'Inventaire, Monsieur Baur, Maire de Villers-Cotterêts et Président du Conseil Régional.

Après le discours de bienvenue de Madame Pierrette Bègue, Présidente de la Fédération, dont elle rappela la création en 1952, Madame Bègue évoquant le rôle des sociétés savantes. Monsieur Allégret, Président de la Société Historique de Villers-Cotterêts donnait ensuite les consignes générales à tous.

Madame Séverin, Présidente de la Société Académique de Saint-Quentin présentait la première communication. Il s'agissait de Bou Maza, dit, l'homme à la chèvre, qui fut un temps l'hôte de Villers-Cotterêts.

Madame Moyat de Château-Thierry venait ensuite. Elle évoquait pour les congressistes, le château de Montigny, situé dans la commune de La-Croix-sur-Ourcq et ses divers propriétaires.

Monsieur Toussaint, correspondant des Antiquités Régionales entretint ensuite les auditeurs du phénomène des Conciliabula préparant ainsi la sortie de l'après-midi.

Un vin d'honneur, offert par la Municipalité, en présence de Monsieur Baur et des membres du Conseil Municipal, terminait cette matinée. Après un repas rapide mais néanmoins très bon, les membres du Congrès se dirigèrent vers Champlieu.

Monsieur Allégret et Monsieur Toussaint firent les honneurs de ce bel ensemble gallo-romain, qui conserve encore un théâtre, des thermes et quelques vestiges d'un temple.

Vers 17 heures, Monsieur Allégret faisait visiter la chartreuse de Bourgfontaine, visite qui terminait une agréable journée bien organisée.